

NUEVA REVISTA DE ANTROPOLOGÍA AMERICANA

El Seminario de Estudios Americanistas de la Universidad de Madrid, que desde 1967 se ha convertido en Departamento de Antropología y Etnología de América, venía publicando en años anteriores, bajo la dirección del doctor Ballesteros-Gaibrois, una serie de monografías sobre temas americanistas con título general de *Trabajos y Conferencias*. Al incorporarse al Departamento el doctor Alcina Franch como catedrático de Arqueología americana, se procedió a transformar los *Trabajos y Conferencias* en una publicación anual con el título de *Revista Española de Antropología Americana*: es por eso que el tomo correspondiente a 1969 siendo el primero con el formato actual figura como volumen iv, ya que se considera continuación de la serie anterior.

Su fundador es el jefe del Departamento, doctor Ballesteros-Gaibrois; Alcina Franch el director; y cuenta con un selecto cuerpo de redactores. Este volumen, con 324 páginas, numerosas ilustraciones, mapas, cuadros, etcétera, incluye los siguientes trabajos: "Origen trasatlántico de la cultura indígena de América", por J. Alcina; "La colección de cerámica Mollo del Museo de Prehistoria de Valencia", por Juan Francisco Canterla; "Las figuritas teotihuacanas y la colección del Museo Antonio Ballesteros", por Miguel Rivera; "El regadío en el área andina central", por Jeannette Sherbondy; "Áreas lingüísticas y población de habla indígena de Guatemala en 1772", por Francisco de Solano; "Un aspecto del mestizaje americano: el problema de la terminología", por Isidoro Moreno; "Parentesco y regulación del matrimonio entre los indios del antiguo Michoacán, México", por Pedro Carrasco; "El pueblo Navajo", por William Gilbert; "Pueblo, comunidad y multicomunidad", por Rubén E. Reina; "El cambio en poblaciones rurales hispanas", por Alfredo Jiménez. Sigue una breve sección informativa.

El volumen v, correspondiente a 1970, incluye los siguientes trabajos: "Características diferenciales del género *Homo* y su aplicación a la filogenia de los homínidos", por Juan Comas; "Problemas del cuaternario del Perú", por Emiliano Aguirre; "Distribución mundial de la trepanación prehistórica", por Josefina Palop Martínez; "Dos tumbas de Saqsaywaman", por Alfredo Valencia; "El arte rupestre mobiliario en el Sur del Perú", por Eloy Linares Málaga; "Excavaciones en Chinchero (Cuzco): Temporadas 1968 y 1969", por José Alcina; "La aparición del sol al joven inca Pachacutec en la fuente de Susurpuquio", por Lieselotte Engl; "Mercaderes del Valle de Chíncha en la época prehispánica: un documento y unos comentarios", por Ma. Ros-tworowski de Díez Canseco; "La serpiente y el jaguar: su interpretación en una escultura cholulteca", por Luis J. Ramos; "Tlacaxipehualiztli: a reconstruction of an aztec calendar festival from 16th century sources", por Johanna Broda; "Población y áreas lingüísticas en El Salvador: 1772", por Francisco de Solano; "Los trigonolitos antillanos: aportes para un intento de re-clasificación e interpretación", por Marcio Veloz Maggiolo; "Los Hospitales para locos e *inocentes* en Hispanoamérica y sus antecedentes españoles", por Carmen Viqueira; "El problema de los anitos de Filipinas", por Pilar Romero de Tejada.

La presentación tipográfica de ambos volúmenes es excelente y su contenido resulta de positivo interés. Damos la bienvenida a esta nueva e importante publicación periódica y felicitamos cordialmente a sus promotores. Larga vida y pleno éxito!!

J. C.